
 
Le mot du maire  

Des hommages.  

A la lecture de notre journal, vous vous apercevrez que notre commune a perdu des personnes fortement           
impliquées, et à tous niveaux, dans notre vie communale. Je tiens bien sûr à les remercier sincèrement. Elles ont mar-
qué notre village et il était important de les honorer. 

Des manifestations qui font la vie de notre village.  

Heureusement, des actions, des réalisations ont apporté leurs lots de joie, de sourires et même de grands rires. Je 
veux parler des spectacles dôEpyserit, du concert des fl¾tistes, du tournoi de tennis de table, plus que bien rod®,  des 
centres aérés et toutes les manifestations tant associatives que sportives. Il y en a eu pour tous les goûts. 

La vidéo protection  

Dans le quoi de neuf, vous vous apercevrez que le Conseil Municipal a d®cid® dôinvestir dans la vid®o protection. Le 
co¾t avoisine les 70.000 ú HT avec des subventions attendues entre 30 et 50%. Le but retenu par le Conseil nôest en 
aucun cas de vous surveiller. Seuls les enregistrements sur le domaine public sont réalisés et la visualisation est très 
encadr®e et ne peut se faire que par un officier de Police judiciaire et sur r®quisition dôun juge. Lôid®e est de s®curiser 
certains b©timents communaux comme la Mairie, les Ecoles, la salle des f°tes et lô®glise et surtout dôavoir la possibilit® 
de connaître toutes les personnes qui entrent ou sortent dans notre village. Cela sera une aide précieuse pour la gen-
darmerie si un délit ou vol est réalisé. Bien sûr, même avec ce dispositif  mis en place, notre vigilance à tous ne devra 
pas se rel©cher. Nous aurons lôoccasion de vous donner plus de pr®cisions dans le prochain num®ro  de ce Quoi de 
Neuf. 

Des citoyens responsables  

De même  que les bonnes relations entre voisins sont au moins aussi importantes que tout dispositif de vidéo sur-
veillance  pour prot®ger les biens de chacun, la bonne marche dôune commune est lôaffaire de tous. Il fait bon vivre dans 
un village quand chacun se comporte en citoyen responsable et respectueux des autres que ce soit en respectant  les  
heures de tontes de gazon, ne faisant pas un feu dans jardin qui enfume les voisins, ne remontant pas une rue en sens 
unique (rue des Archers)  par exemple, en ne roulant pas dans les parterres et fleurissant ses abords mais encore en 
apportant une aide de telle ou telle façon, en apportant des idées ou même des critiques (mais constructives !), ou en-
core simplement en suivant  les consignes comme pour le tout ¨ lô®gout (voir page 12)  

Merci dôavance ¨ tous ceux qui en sont conscients et agissent en ce sens.              Jean Michel Martin                                                                  
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     Puis d®but janvier, Julien Cordeuil, intervenant de lô®cole du cirque Jules 

Verne dôAmiens, est venu initier les CM2 aux arts du cirque (jonglage, ®quili-

bre, acrobatie et mime) durant six s®ances dans la salle de motricit® de lô®-

cole. Ceci entre dans le cadre dôun projet de nos ®coliers qui vous sera d®-

taillé dans le Quoi de Neuf de début juillet 

                                                   L. Visticot, enseignante de la classe de CM2 
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Hommage à René Basquin, notre ancien Maire  

Le 28 décembre, disparaissait, 

René Basquin, notre ancien Maire,  

il a beaucoup fait pour notre village 

et même au-delà, ne fut-il pas le pre-

mier président de Communauté de 

Communes ?  

Lors de la c®r®monie dôadieu ¨ 

René Basquin, Jean-Michel, notre 

Maire a rendu hommage à son pré-

décesseur, voici un extrait de son 

discours. 

« ...Lors de la préparation de ce 

mot, jôai r®pertori® tout ce que la 

commune doit ¨ Mr Basquin. Dôa-

bord au niveau des infrastructures, 

la liste est bien longue mais peut se 

r®sumer en quelques mots. Il nôy a 

pas un b©timent o½  il nôy a  la trace 

de Mr Basquin : Mairie, Ecole, Salle 

des fêtes, terrain des sports, Ecole 

de musique, etcé  et m°me le co-

lumbarium où il va reposer. Levez  la 

tête et regardez nos beaux vitraux, 

leur r®novation côest encore lui. Leur 

éclairage a même été financé par lui 

et les adjoints de lô®poque.  Et tout  

ce qui a pu être fait après Mr Basquin 

nôa pu  lô°tre que parce que ce travail 

de fond avait été réalisé. 

Mr Basquin a amené un renouveau, 

un dynamisme qui demeure toujours 

dans notre commune. Il a été comme 

le père qui pose la base, les premières 

pierres et, si côest solide, si côest bien 

fait, la maison se lève plus aisément. 

Mr BASQUIN a mis notre village sur 

de bons rails pour passer ce cap du 

changement de la ruralité. Tout ce qui 

a été réalisé après ses deux mandats 

de maire, a été la suite du travail de 

son ®quipe. Lôhonneur des Conseils qui 

lui ont succédé est de continuer son 

travail. 

Je voudrais également vous parler 

de lôhomme quô®tait Mr BASQUIN. Jôai 

pu passer des moments privilégiés 

avec lui et qui me sont personnels. Il 

nôy a pas de formation ou dô®cole pour 

°tre maire dôune commune comme la 

n¹tre et donc jôallais souvent voir Mr 

Basquin pour avoir son avis, ses 

conseils. Et je ne môen suis jamais ca-

ch®. Un jour, lors des ®lections, on môa 

dit que jô®tais lôombre de Mr Basquin. 

Quelle fiert® jôai ressentie : °tre lôombre 

dôun tel homme ! Certaines personnes, 

à sa place, auraient dit en réponse à 

mes questions, il faut faire cela ou ceci. 

Pas lui, jamais je nôai eu dôavis de sa 

part. On buvait quelques tasses de 

caf® et jôexposais mon probl¯me, mes 

interrogations et, là, il me faisait parler 

et quand je repartais, cô®tait plus clair 

dans mon esprit. Sa première question 

était toujours : « Et toi quôest-ce que tu 

en penses ? è  A mes d®buts il môa dit 

que, pour un Maire, la commune est un 

chemin. Côest une ligne droite. Il ne 

faut aller ni à droite, ni à gauche. Tu 

dois, pour lôint®r°t g®n®ral de la com-

mune,  être capable de dire non à tes 

amis et oui à ceux que tu apprécies 

moins... » 
 

A noter que Madame Josiane Martin, 

qui fut la première adjointe de René 

Basquin, nous a quittés le même jour 

que lui. Un hommage lui a été rendu 

dans le numéro du Vermandois de fé-

vrier.  

René Basquin et Josiane Martin  

Entourés du Conseil en 1990 
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 Le spectacle dõEpyserit 

Des aléas  
Cette année,  la troupe aurait pu avoir des difficultés 

pour présenter son spectacle. En effet, au mois de  jan-
vier, Patricia qui r®p®tait son r¹le depuis lôautomne a   
appris  quôelle devrait subir une intervention chirurgicale 
et ne pourrait donc  être présente à tous les spectacles et, 
que de ce fait, il fallait la remplacer. Ce nôest pas simple 
de recruter une nouvelle actrice ! Heureusement, Berna-
dette Lacroix a accepté de relever le défi , elle a été bien 
courageuse (surtout sachant  quô¨ la fin de la pi¯ce, elle 
devrait donner lôimpression dôavoir un ç cul comme eine 
manne à prones ! » 
Puis, moins dôune semaine avant les spectacles du 18 

et 19 mars, Francine David est tombée : nez et bras cas-
sés ! Et une opération nécessaire ! Il lui était impossible 
de jouer ce week-end-là ! Là encore, heureusement que 
la troupe est amie avec celle dôAlbert, Changement de 
décor, et une de leur actrice Marielle Crépin, a accepté 
dô essayer dôapprendre le r¹le dans un aussi court laps de 
temps et de la remplacer au pied levé ! Encore merci à 
elle sinon, il fallait annoncer aux plus de 600 personnes 
qui avaient réservé leur place  pour ces dates que le 
spectacle était annulé. 

Une rumeur  
On dit quôune rumeur circule comme quoi, la troupe va 

arrêter de jouer. Le plus surprenant est que souvent les per-
sonnes, qui font courir cette rumeur, ne viennent pas assis-
ter aux spectacles. Mais peut-°tre quôelles racontent cela 
pour pouvoir dire plus tard : « Ah dans le temps, il y avait du 
th®©tre,  maintenant, il nôy a plus rien ! è Alors quôelles nôen 
profitaient pas, côest  plut¹t comique ! Comme quoi, m°me si 
un jour, il nôy en avait plus sur la sc¯ne, du th®©tre il en aura 
toujours ! (Lol, comme diraient les jeunes !) 
Alors quôen est-il ? Il est vrai que lôon ne sait jamais un an 

¨ lôavance sôil sera possible de pr®senter un nouveau spec-
tacle : est-ce quôil y aura assez dôacteurs disponibles ?  Est-
ce que lôauteur aura encore de lôinspiration ? On ne peut 
savoir mais il faut toujours espérer et puis il y a tant de gens  
qui le souhaitent  comme en témoigne  Dominique Duriez, 
bien connu dans la région (et même au-delà) pour ses spec-
tacles réputés « Maurice et Madeleine » qui nous a écrit : 
« In a ti du ma ! Bin moi j'en ai vu beaucoup de gins qui 
avoent du ma à leur mâchoire!!!! Bravo à toute la troupe... 
On ne voit pas le temps passer et on se régale à suivre vos 
aventures...même la petite de 9 ans  a adoré ! C'est toujours 
un réel plaisir de voir jusqu'où vous emmène votre incroya-
ble auteur qui m'a épaté par son exercice de fakir.. Vous 
êtes une belle bande d'artistes... Longue vie à votre si belle 
troupe. »  

 René Basquin. On peut dire quôil a beaucoup apport® ¨ la troupe mais  
surtout il a comblé les spectateurs. On ne comptait plus ses fans. Il faut dire 

que ,sôil mettait beaucoup de s®rieux dans tout ce quôil faisait et entreprenait, 

il ne se prenait pas au sérieux lui-même, il aimait faire rire en tournant les 

choses en dérision. Ses histoires au théâtre resteront dans les mémoires. 

Qui ne se souvient pas de « chôcaddie è ? 

René, sur la scène en 2009, avait 

déjà hypnotisé Jean-Claude 

La  troupe a dédié ce spectacle 2017 à deux de ses membres disparus depuis le précédent.  

Joseph, le bénévole  

apprécié de tous 

Joseph Schoovaerts. Depuis    

toujours, toute la troupe savait quôelle 

pouvait compter sur lui ¨ chaque fois quôil 

y avait un service à rendre. Il travaillait 

dans lôombre mais une troupe comme la 

nôtre a toujours besoin de bénévoles 

comme lui pour la caisse, la buvette, les 

décors, etc... 


